



























menyampaikan tujuan kedatangannya kepada ibu konseli dan dengan senang hati ibu konseli memperbolehkannya.

Konseli bercerita bahwasannya dia tidak bisa lepas dari bermain *game online*, setiap hari dia selalu dan selalu ingin bermain *game online lost saga* yang sangat ia senangi. Dia tidak bisa sehari saja tanpa bermain. Dia awalnya tertarik bermain *game online* saat pertengahan kelas 5 SD. Dia mengikuti teman – temannya bermain ke warnet dan melihat temannya memainkan permainan *lost saga* dari situ dia merasa tertarik untuk mencoba bermain *game online lost saga*, kemudian keesokannya dia mulai bermain permainan *lost saga* tersebut dan menjadi ketagihan hingga sekarang. Dalam sehari dia mengungkapkan bisa menghabiskan waktu 3 – 6 jam di warnet untuk bermain *lost saga* . Dia juga mengungkapkan bahwa dengan bermain *lost saga* dia dapat melampiaskan rasa kekesalannya kepada kakak kelasnya yang sering menyakitinya dulu yang saat itu ia tidak berani mengungkapkan kekesalan itu di dunia nyata karena dia takut dengan kakak kelasnya yang bertubuh besar.

Konselor berusaha menenangkan konseli dengan mengajak bercanda dengan pembicaraan seputar hobi yang ia senangi yakni sepak bola. Setelah keadaan tenang konseli meneruskan pembicaraan bahwa dia kesulitan bermain di

















	berarti hal tersebut di jadikan alasan untuk melakukan tindakan yang merugikan diri kita sendiri”		nasihat
Ki	“ hmmm .... “	Diam, menatap konselor	
Kr	“ adek tentu merasakan marah, kesal dan benci pada kakak kelas yang pernah menyakiti adek, perasaan marah, kesal dan benci itulah memunculkan pikiran – pikiran yang negative pada adek. Karena apabila seseorang sudah dikuasai perasaan marah, kesal, dan benci maka akan merusak kemampuan berpikirnya sehingga tidak dapat berpikir dengan jernih”	Serius, badan agak condong ke konseli	Interpretasi, memberikan penjelasan
Ki	“ ouhm , gitu ya mas. Tapi aku tidak bisa mas kalau sehari tidak bermain <i>lost saga</i> ”	Serius, badang agak condong ke depan	
Kr	“ sebenarnya bisa, tergantung dari usaha dan kemauan adek untuk bisa lepas dari bermain <i>lost saga</i> ”	Santun, ramah	Member nasihat
Ki	“ ehmm , tapi aku merasakan sensasi senang dan bangga mas ketika dalam permainan <i>lost saga</i> ada orang yang memuji aku karena kehebatanku dalam bermain mas. Terus kalo aku tidak bermain <i>lost saga</i> nanti level ku bisa kalah ama teman – temanku mas dan aku nanti di anggap tidak hebat lagi tentunya karna kalah dengan level mereka”	Diam, serius melihat konseli, senang, sedikit cemas	
Kr	“ iya mas tau, tapi apa yang adek pikirkan itu kurang tepat, karena adek hanya sekedar ikut – ikutan temen kan untuk memperoleh suatu keinginan dianggap hebat tanpa mengetahui kenyataan sebenarnya kalau hal tersebut akan merugikan diri sendiri kedepannya, kalau adek ingin dianggap hebat buktikan di dunia nyata saja karena hal itu lebih positif untuk adek kedepannya”	Santun, ramah, serius melihat konseli	Empati, mmberikan pemahaman dan nasihat
Ki	“ aku sih gak berpikir sejauh itu mas. Aku hanya berpikir bahwa dengan hebat dan jago bermain <i>Lost Saga</i> bisa mendapatkan suatu kebanggaan karena di puji oleh orang lain dan aku menikmati hal itu mas”	Berpikir, menatap konseli	
Kr	“ ehmm, pikiran yang kurang benar seperti itulah yang membuat adek tidak bisa lepas dari bermain <i>game online</i> . Adek tidak tahu kan bahwa sebenarnya <i>game online</i> itu adalah <i>game</i> yang tidak akan pernah ada habisnya dan tidak ada hentinya untuk menarik seseorang terus menerus untuk memainkannya”	Serius, badan agak condong ke depan, menatap konseli	Memberi nasihat, memberikan informasi
Ki	“ tidak tahu mas, tidak ada habisnya dan tidak ada hentinya itu gimana mas ?”	Menggelengkan kepala, Penasaran, serius, melihat ke arah konselor	
Kr	“ gini dek ya, <i>game online</i> itu <i>game</i> yang terus menerus melakukan pembaharuan baik dari segi	Serius, melihat konseli	Memberi informasi dan



	mengumpamakan lawan bertandingku dalam permainan <i>lost saga</i> itu seperti kakak kelas yang sering menyakitiku, aku bebas mbanting, mukul, nendang dia karena aku tidak bisa melakukan hal itu di dunia nyata”	menatap konselor	
Kr	“ apa itu bukti yang kuat dek? Tapi kan pada Kenyataannya pean selalu bermain lagi dan lagi berarti hal itu menunjukkan bahwa pean tidak pernah puas”	Serius, menatap konseli	
Ki	“ enggag sih mas, aku memang merasa puas ketika bisa mbanting, mukul, dan nendang dia ketika bermain <i>lost saga</i> , tapi setelah aku pulang kog teringat dia menyakiti aku seperti saat itu lagi ya mas dan aku selalu ingin membalas dia lagi dengan main <i>lost saga</i> ”	Serius, menatap konselor	
Kr	“ nah keyakinan tersebut akan terus menerus menyiksa pean dek, mas berharap adek mulai sekarang berusaha untuk bisa memaafkan kakak kelas yang telah menyakiti adek tersebut karena Allah saja maha memaafkan kenapa adek tidak bisa memaafkan orang lain”	Serius, ramah, badang agak condong ke arah konseli	Attending, interpretasi, memberi nasihat.
Kr	“ oh ya, kenapa adek ingin sekali dianggap hebat oleh orang lain sih? Apa tidak ada orang lain yang menganggap hebat adek di dunia nyata sehingga adek memilih bermain <i>game online</i> untuk mendapatkan anggapan hebat dari orang lain.	Ramah, serius, badan agak condong ke konseli	Bertanya terbuka
Ki	“ ya setiap orang kan pasti bangga mas karena dianggap hebat oleh orang lain, hal itu tidak aku dapatkan di dunia nyata, bahkan orang tuaku sendiri jarang memuji dan menganggap saya hebat mas. Dengan bermain <i>lost saga</i> aku bisa mendapatkan suatu kebanggaan karena dianggap hebat dan jago mas oleh orang lain dalam bermain”	Serius , ramah, menatap konselor	
Kr	“ ouh begitu ya dek, mengapa harus begitu dek? Mengapa adek tidak melakukan hal di dunia nyata yang bisa membuat orang lain seperti teman – teman dan orang tua pean menganggap adek sebagai anak yang hebat.	Serius, ramah	Teknik dispute kognitif, member nasihat
Ki	“ ya soalnya aku melihat teman – temanku kalau jago dalam bermain, mereka di puji, di anggap hebat, dan di senangi ama teman – teman mas. Hal di dunia nyata yang seperti apa mas ?”	Serius, santun	
Kr	“ ya misalkan seperti bisa masuk ke sekolah SMP Negeri atau prestasi dalam bidang sepak bola. Mengapa adek harus takut kehilangan rasa dianggap hebat dalam permainan <i>lost saga</i> yang pada kenyataannya banyak pemain yang lebih hebat dari pean dan mengalahkan pean dalam permainan tersebut”	Serius, ramah	Memberi nasihat dan memberi informasi
Kr	“ mas mengerti kalau anak seusia adek masih ingin senang – senang dan bermain – main saja, bermain <i>game online</i> boleh kog tetapi jangan terlalu sering apalagi sampai kecanduan. Coba adek rasakan ketika bermain <i>game online</i> apakah pernah ingat bagaimana susah payahnya orang tua mencari uang	Serius, ramah	Attending, empati, memberi nasihat dan informasi











	akan lakukan lagi hobiku yang sudah lama tidak aku lakukan mas main sepak bola sama mancing di hari minggu, dan hari libur. Dari dulu aku ingin sekali ikut sebuah tim sepak bola atau futsal mas untuk menyalurkan hobiku tapi sampai saat ini belum keturutan”		
	“ saya sangat setuju dengan rencana tindakan adek. Untuk bisa lepas dari bermain <i>game online</i> memang tidak bisa dilakukan secara langsung dan mudah dek. Pean harus pintar – pintar membuat strategi untuk bisa lepas dari bermain <i>game online</i> misalnya yang awalnya pean bermain setiap hari selama 3 – 6 jam, kini pean harus mulai menguranginya misalnya 1 minggu 2 kali dan hanya 1 – 2 jam saja. Disamping itu juga adek sebisa mungkin mengalihkan kumpulan teman dari berkumpul dengan teman yang suka bermain <i>game online</i> ke kumpulan teman yang suka belajar, mengaji, maupun olahraga sepak bola, karena perubahan seseorang itu terjadi bisa berasal dari kumpulannya dan teman – temannya”	Mengangguk, serius	Attending, memberikan saran dan nasihat
Ki	“ iya mas, makasi atas saran yang mas berikan sebisa mungkin aku akan melakukan saran tersebut”	Senang, senyum, ramah	
Kr	“ ehmm...oh ya terus adek kan berpikiran untuk memperdalam ilmu agama sebagai upaya pertahanan diri dari setan. Terus apa yang akan pean lakukan untuk mewujudkan hal itu”	Diam sejenak, Serius, menatap konseli	Attending, bertanya terbuka
Ki	“ ya untuk mewujudkan hal itu aku berjanji tidak akan pernah meninggalkan sholat 5 waktu lagi mas, berdzikir, dan berdoa kepada allah setelah sholat, aku juga ingin mengaji di mushola yang tidak jauh dari rumahku mas”	Serius, santun, menatap konselor	
Kr	“ mas sangat mendukung tindakan yang akan adek lakukan tersebut. Mas juga memberi saran kalau bisa pean mengerjakan sholat dhuha dan puasa senin – kamis dengan tujuan untuk melatih menahan hawa nafsu juga sebagai latihan untuk persiapan menyambut datangnya bulan Ramadhan bulan yang penuh berkah yang dimana setiap manusia diwajibkan untuk berpuasa 1 bulan penuh”	Serius, ramah, menatap konseli	Attending, memberikan nasihat dan saran
Ki	“ sampe lupa sebentar lagi ramadhan ya mas, ndag kerasa cepat banget mas waktu berjalan, perasaan baru kemaren aku unjung – unjung saat idul fitri sekarang lah kog mau bulan ramadhan lagi”	Kaget, senyum	

Di samping itu konselor juga bekerja sama dengan orang tua konseli untuk mewujudkan keinginan konseli yang ingin berubah menjadi lebih baik. Konselor







karena dia berpikir bahwa dengan ibadah yang sungguh – sungguh bisa memperkuat pertahanan diri dari godaan setan. Konseli mulai melakukan hobinya lagi dengan teman – temannya yaitu sepak bola dan memancing ketika hari minggu dan hari libur, konseli sudah tidak lagi berhutang kepada temannya untuk membeli vocer *game online*.

Mengenai hasil akhir dari proses pelaksanaan bimbingan konseling Islam terhadap konseli dapat dilihat adanya perubahan pada konseli sebelum dilakukan proses konseling dan sesudah dilakukan konseling. Sebelum dilakukan proses konseling konseli bermain *game online* setiap hari selama 3 – 6 jam, menjadi malas belajar, sering melamun ketika proses belajar disekolah, berfantasi tentang *game online* yang ia mainkan ketika sedang tidak *online*, marah – marah tanpa sebab, tidak pernah melakukan hobinya yakni sepak bola dan memancing, berbohong kepada orang tua mengenai uang yang digunakan sehari – hari, meninggalkan sholat, dan berhutang kepada teman untuk membeli vocer *game online*.

Akan tetapi setelah dilakukan konseling pada konseli terdapat perubahan pada dirinya yakni konseli menjadi semangat belajar, aktif dalam proses belajar disekolah, mengaji di sore hari dan tidak pernah lagi meninggalkan sholat. Konseli juga sudah tidak pernah lagi berhutang kepada temannya untuk membeli vocer *game online* serta konseli tidak lagi berbohong dengan meminta uang kepada orang tua untuk bermain *game online*. Konseli juga melakukan lagi hobinya

